fleurs. Le trajet s'est effectué au milieu d'un pays très accidenté, couvert de plantations de caféiers, de bananiers, de maïs, de cannes à sucre, etc. Il y avait des ravins si rapides qu'on aurait pu craindre de faire le saut périlleux; mais les anges du Seigneur veillaient sur nous.

Dès que la foule, massée de l'autre côté d'un ravin profond, nous a aperçus, elle a acclamé le missionnaire et deux fanfares lui ont souhaité la bienvenue. Il a fallu passer sous des arcs de-triomphe et voir les fidèles s'agenouiller sur le passage du pauvre de Jésus-Christ. C'était bien touchant, et, rempli de confusion, je me disais dans mon cœur comme plus tard je devais le répéter en chaire, Soli Deo honor et gloria.

Le R. P. Jésuite a été bien content d'avoir un auxiliaire. Nous avons travaillé, beaucoup, mais nous nous trouvions au milieu de gens si bien disposés? Nous nous contentions volontiers d'un repos limité pour réconcilier des âmes de bonne volonté avec le Dieu qui les a tant aimées et est mort pour elles.

Ici on ne demande pas à se confesser, mais à se réconcilier. Quelle belle parole! faire la paix avec Dieu!...

Quand nous avons du nous éloigner de Teocelo, une foule nombreuse nous a encore accompagnés. Mais les cris d'allégresse, la musique joyeuse, les arcs-de-triomphe ont disparu. La scène est changée; que de larmes répandues, que de sanglots à notre départ! Mais croyez bien que, si l'on nous regrettait, nos cœurs témoins de tant de foi et de repentir étaient profondément attendris. Je suis bien reconnaissant au P. Terrien de m'avoir procuré ces dix jours d'édification et de vie sacerdotale. La Propagation de la Foi est connue aujourd'hui à Teocelo et elle y compte un grand nombre d'associés, plus de cent dizaines.

Je suis rentré auprès du P. Terrien à Jalapa et nous avons fait nos adieux à Monseigneur qui nous a bénis, encouragés et serrés avec effusion sur son cœur.

Jalapa est une ville de douze à quinze mille âmes, dont le panorama est délicieux. On la regarde de la route de Vera Cruz. Le Cofre de Perrote et toute la chaîne de montagnes,